

## **Protokoll vom Runden Tisch am 15.04.2008**

1. Vereinbarungen vom letzten Treffen:

Kooperation DSA

Die Diagnose-Schul-Ambulanz (DAS) ist eine Möglichkeit der Beschulung von schuldistanzierten Schüler/innen ab Klasse 7. Beschließen kann diese Art der Beschulung eine Schulhilfekonferenz. Geplant war die DAS als Kooperation zwischen Jugendamt und Schulpsychologie, umgesetzt wird sie derzeit von der Schulpsychologie.

Schule im Sozialraum – Powerpointpräsentation für Region D:

Es existiert im Jugendamt eine Präsentation die gerade überarbeitet wird. Frau Schier erfragt, wann und wie sie eingesetzt werden kann.

Überregional geplant ist die Einstellung eines Sozialraumatlases unter [www.kiezatlas.de](http://www.kiezatlas.de) für alle Regionen. Ungeklärt ist noch die Finanzierung.

2. Planung des weiteren Vorgehens:

Es wurde abgestimmt, ob zu den vorbereiteten vier Themen gearbeitet wird oder eine offene Gesprächs- und Diskussionsrunde durchgeführt wird. Die Abstimmung endete mit 6 zu 5 Stimmen.

Zu den vorbereiteten Themen wurden per Metaplantechnik Fragen gesammelt. Diese wurden wiederum durch Punktverteilung gewichtet. Dadurch ergaben sich drei

Hauptwunscht Themen/Fragen:

Zum Thema ‚Austausch‘:

- Wege finden, alle Schulen zu aktivieren
- Einbeziehung der Schulen – aber wie?

Zum Thema ‚Konkrete Maßnahmen‘:

- Wie können gemeinsame Projekte für Schüler/innen mit besonderen Bedürfnissen entwickelt werden?

Darüber hinaus:

- Wo und welche Hilfe können OSZ bekommen bei Konflikten zwischen den Jugendlichen?

In der Diskussion über das weitere Vorgehen gab es unterschiedliche Wünsche:

- inhaltlich loslegen
- die beteiligten Institutionen besser kennen lernen
- Themen erarbeiten

Zustimmung fand der Vorschlag, das sich die Bereiche Schule/ Jugendamt/ Jugendhilfe bei den nächsten Treffen vorstellen, da Schule und Jugendamt sich in den letzten Jahren stark verändert haben.

Für das nächste Treffen werden per email Fragen zu den OSZ gesammelt.

[leben@wegeinsleben.de](mailto:leben@wegeinsleben.de) oder [corinna.schindke@contactkiez.de](mailto:corinna.schindke@contactkiez.de)

Darüber hinaus stellen sich die Förderzentren (Möglichkeiten der Übergänge und Integration) und die Schulpsychologie vor.

**Das nächste Treffen ist am 23.09.2008 im FÖZ-Pestalozzi,  
Hartmannsweilerweg 47 von 15.00 bis 17.00**

Protokoll: Hanno Giese